
令和5年度

戸塚小ＰＴＡ活動について

2024.2月

川口市立戸塚小学校ＰＴＡ総務部



ＰＴＡとは

Parent-Teacher-Association
保護者、教職員、地域の方が相互に協力している団体です。

児童の安心･安全な学校づくりのため、

戸塚小PTAは『できる時に・できる人が・できる事を』をモットーに

活動をしています。

子ども達が過ごしやすい学校生活を送れるために活動しています
保護者の声を集結させる唯一の場所です

  非営利団体です
  加入は任意です
  途中加入や退会もできます



ＰＴＡの必要性

市や学校で対応しきれない部分の支援やお手伝いをPTAが行っています。
ひとりでは支援が難しいことも、組織化することで大きな力となり、
学校運営や教育活動のお手伝いができます。
学校が保護者や地域と連携することにより、児童の活動の幅がより
広がります。
登下校・校内の安全確保や学校行事を円滑に進めるためにも、
保護者の皆様の協力が必要です。
戸塚小PTAでは、協力ができる状態を維持することを選択しています。

パンデミックなどの非常時もPTAが支援できることもあります
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戸塚小ＰＴＡの運営

★デジタル化を推進！

★ボランティア主体！

以前は印刷や集計作業に多くの時間をとられていました。
メールやwebフォーム、戸塚小ホームページなどを活用することにより、
作業効率が上がるとともに、ペーパーレス化も進めることができました。

専門部活動メンバー（旧専門部役員）だけが活動するのではなく、単発で気軽に参加で
きるボランティア活動を主体とすることで、個々の負担が大幅に減りました。

時間的負担が
少なくなりました！
無理のない活動を
しています。

★希望者で運営！強制ゼロ！
活動メンバーは立候補をして頂いた方々で気持ちよく行っています。
人員が必要な時にはアンケートにて参加したい方を募集しています。
戸塚小PTAには、もう「役員決め」という言葉はありません。



ＰＴＡの主な活動

・学校行事運営のサポート
運動会での警備・受付、コンサートでの来校者誘導など

・広報活動
広報誌「とづか」年４回発行（令和５年度実績）

・通学班編成

・ＰＴＡ主催イベントの開催
ＰＴＡ主催イベントの開催や、校内の安全・衛生環境整備に係わることなど、

学校と相談をしながら活動内容を決めていきます。
専門部活動メンバーが中心となり、保護者ボランティアや地域の方と一緒に活動をしています。



ＰＴＡ会費・協力費の使途

•年会費、協力金：¥3,000/一家庭

≪支出例≫

・ＰＴＡ主催のイベントの開催

・図書室の本の貸出のバーコード管理化

・広報誌の発行（先生紹介号等年間４回）

・学校敷地内の樹木の伐採や蜂の巣の駆除

・昇降口の玄関マットやテント等の備品の購入

・校内の清掃活動や感染対策等の衛生費 等

※協力金とは…ＰＴＡ協力費は戸塚小の児童全員の学校生活のために活用しています。
ＰＴＡ未加入のご家庭も、金銭的な援助をして頂くことができるものです。



ＰＴＡに加入しない場合の影響

・PTA未加入の方でも、PTAでの通学班編成を希望する場合は、個人情報取扱規則へ
同意をして頂きます
※同意頂けない場合は、児童の氏名、住所等を取扱えないため、PTAでは通学班編成ができません。
保護者の方が学校と相談の上、通学班を決めてください。
なお、PTAから児童に班長,副班長をお願いすることもできませんのでご了承ください

・専門部活動メンバーは基本的にはPTA会員から選出するため、未加入の方は
応募をお断りする場合があります（単発のボランティアにはご参加頂けます）

・『PTA活動総合補償制度』(PTA活動時の傷害・賠償責任保険)に加入できません

・下校パトロール（下校時の見守り活動）は、学校主導の取組として
PTA加入,未加入に係わらず全家庭で協力して行っています

学校生活において児童に不利益があることはありません



専門部活動メンバーとは

≪選出方法≫

• 専門部活動メンバーは基本的には、PTA会員の立候補者から選出します

• 毎年度４月にアンケートで募集します

• 任期は１年間となります（総務部は基本的に２年間）

専門部活動メンバー（旧役員）とは…
専門部活動メンバーが中心となり、ＰＴＡ活動の企画や準備、
保護者ボランティアの募集を行っています

≪専門部活動メンバーの特典≫
専門部活動メンバーは、なでしこコンサート（校内音楽会）や卒業式
（卒業式は6年生の保護者のみ）等の一部学校行事で優先入場（優先席）ができます

専門部紹介



より良いＰＴＡを目指して活動しています。
変革期のため大変なこともありますが、楽しく活動しています！

デジタル化、ペーパレス化
が進み、来校する日数が
大幅に減りました！

共通の話題が増え、
自然と子どもとの会話が

増えました♪

総務部（PTA運営本部）

やりたいことが
実現できる！

幅広い活動をしたい方、
時代に合った新たなＰＴＡ
を一緒に作っていきたい方

是非一緒に活動しましょう

【主な活動内容】
・ 活動の見直しや改善
・ ＰＴＡ総会開催（webフォーマットを活用して開催）
・ 会費／協力金の集金、予算の作成
・ 近隣学校や地域との連携や活動協力
・ 学校行事の運営サポート

『変えてくれてありがとう！』
って言われました。

仕事や家庭の
都合優先でＯＫ！

無理なく活動しています！

近隣校の良いところを
積極的に取り入れます。

※活動内容は変更になる場合がありますので、ご了承ください



緑化教養部

児童の委員会や校務員さんと協力して、お花の購入・植替えや、
ベルマークの集計・発送作業を行っています

ガーデニングが好きな方、お花や植物が好きな方にお勧めです！

【主な活動内容】
・ 花壇の植え替え（児童の環境委員会と一緒に活動しました）
・ お花の購入
・ 中庭や校庭の草取り活動の企画やボランティア募集
・ ベルマーク集計や発送作業
（児童のボランティア委員会と活動予定）

※活動内容は変更になる場合がありますので、ご了承ください



保健部

保健室の先生と協力して、校内の衛生面のお手伝いをしています

【主な活動内容】
・ 学校保健委員会の出席者の募集（学期に１回予定）
・ トイレットペーパーホルダーの洗濯
・ 学期末大掃除（年３回）や、卒業式前の体育館の大掃除などの

クリーン活動の企画や、参加者の募集
・ 教室のカーテン洗濯の取りまとめ、参加者の募集（年１回予定）

学校保健委員会とは…
講師の先生をお招きし、児童と一緒に

保健に関する講演を聞きます

大掃除では、教室の換気扇や扇風機など、
普段はできない箇所を掃除します

子ども達や学校のために
保健部としてどのような
活動ができるかを一緒に
考えてください！

※活動内容は変更になる場合がありますので、ご了承ください



広報部

児童の学校での様子や、教職員のことをもっと知ってもらうため、
広報誌「とづか」を発行しています

【主な活動内容】
・ 広報誌「とづか」の発行のための取材（写真撮影）

や編集作業（発行は年4回予定）

・ 今後、学校ホームページを活用した広報活動も検討中です

・参観日ではない、日常の学校での子どもの姿を見たい方
・デザインが好きな方
・カメラが好きな方
・ホームページの作成、運営に興味がある方

ぜひ、ご参加ください!

※活動内容は変更になる場合がありますので、ご了承ください



校外育成部

子ども達の登下校の安全を守るための活動をしています
令和５年度に業務を大幅に削減し、活動メンバーの方の精神的･物理的
な負担が減りました！

【主な活動内容】
・ 子ども110番の家、防犯プレートの新規募集
・ 子ども110番の家へのお礼状発送
・ 通学路に関するアンケートの取りまとめ（学校へ報告）
・ 次年度の通学班編成

戸塚小児童の安心・安全を維持するために不可欠な部です。
先生方や地域の方と協力して、子供たちの登下校の安全を守
りましょう！

各家庭を回るパトロール表の配布、
毎学期の登校指導などの、負担に
なっていた業務を廃止しました！

※活動内容は変更になる場合がありますので、ご了承ください



Ｑ＆Ａ



Ｑ：ＰＴＡへの入会を希望します

Ａ：ありがとうございます！

本日お配りした『戸塚小学校ＰＴＡ入会同意書 兼 個人情報取扱同意書』の

【 □入会】にチェックを入れ、入学式翌日（４月９日）に担任の先生に提出してください。

※入会を希望されない方も【□入会しません】にチェックを入れ、ご提出ください

※戸塚小にご兄弟姉妹関係があり、すでにＰＴＡ加入・未加入の意思確認をしている

ご家庭も、お子様の入学時に改めてご提出をお願いいたします

※今回提出頂いた内容は、お子様の卒業、または下のお子様の入学まで有効とさせて

頂きます



Ｑ：ＰＴＡに入会したら、専門部の活動に参加しな
いといけませんか？

Ａ：いいえ

専門部活動メンバーは希望者で構成します。

毎年度４月中旬に募集します。

希望者が少ない場合は、専門部の活動自体を縮小するか、

もしくは都度ボランティアの募集をし、活動メンバーの負担が

増えないようにします。



Ｑ：会員にならないと、活動に参加できませんか？

Ａ：いいえ

専門部活動メンバーは、基本的にはＰＴＡ会員の方から選出しま

すが、単発のボランティアは会員,未加入問わず応募頂けます。

※単発ボランティアは都度募集します

※但し、募集人数に対して多数のご応募を頂いた場合は、会員の方を優先

させて頂く場合があります



Ａ：いいえ

登下校パトロール（登下校の見守り活動）は、学校主導の取組

としてPTA加入,未加入に係わらず全家庭で協力して行っています

※パトロール担当表は学校ホームページからご確認頂けます

Ｑ：登下校パトロールは会員だけの活動ですか？

◇登校パトロール（おはよう活動）
：通学班確認日（新学期開始３日間）に朝の登校見守りを各通学班単位で行います
（詳細は本日配布「おはよう活動のお願い」参照）

◇下校パトロール
：1年生の下校時間に合わせて、地区ごとに決まった地点で旗振りのパトロールをします
（詳細は入学後にお配りするお手紙参照）



Ｑ：お父さんが参加しやすい活動はありますか？

Ａ：

お父さんたちも専門部に参加してくれています。

また、「おやじ組」というお父さん主体で行う活動があります。

テントの設営や行事の警備等、お父さんがお手伝いして頂けると

助かる活動がたくさんあります！



Ｑ：ＰＴＡ個人情報取扱規則はどこから確認でき
ますか？

Ａ：学校ホームページ内『ＰＴＡ活動ページ』から

ご確認頂けます。
https://todukasyou1.edumap.jp/page_20220304015629

PTAでの通学班編成を希望する場合は、個人情報取扱規則に同意をお願いしております。

戸塚小では通学班での登校を基本としており、同意されていない場合は、保護者の方が

学校と相談の上、通学班を決定します。

なお、PTAから児童に班長,副班長をお願いすることもできませんのでご了承ください。

https://todukasyou1.edumap.jp/page_20220304015629


Ｑ：年度途中での入会、退会の手続き方法を教え
てください

Ａ．

※入会・退会の手続きは年度途中でも随時受け付けております

※『ＰＴＡ入会同意書』『退会届』は、

①戸塚小ホームページ内ＰＴＡ活動ページからダウンロードできます

②学校経由でお渡しもできますので、用紙が必要な場合は担任の先生までご連絡ください

【入会方法】

『ＰＴＡ入会同意書』を担任の先生にご提出ください

【退会方法】

『退会届』を担任の先生にご提出ください



戸塚小PTAでは、通学班編成，学校行事の運営サポート，校内の安全衛生活動等の子ども達への支援
活動を行っております。

会員数によっては、これまでと同様な支援活動が難しくなる事も予想されます。

今後、活動内容の見直しや運営方法の改善によって、できる限り支援内容への影響が少なくなるよ
う本部でも検討をして参りますが、多くの方のご理解ご協力を賜われると幸甚です。

ぜひご入会をお願い致します
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